

## **Journée d'études Présence d'Henri Guillemin du 2.10.21**

### **« *Henri Guillemin, un correspondant infatigable* »**

Les lettres d'Henri Guillemin au Baron de Nanteuil

Guy Fossat, président honoraire de l'association

Il s'agit simplement pour moi ce matin de rappeler un travail déjà ancien (et qui ne se savait pas précurseur !) que j'avais consacré à une correspondance d'Henri Guillemin, étude publiée dans le Cahier n°1 de l'association paru en 2012, qui est en vente ici.

J'y présentais 21 lettres inédites de Guillemin adressées au Baron Roger de Nanteuil, érudit lamartinien. Ces lettres sont conservées dans les archives du Baron de Nanteuil à l'Académie de Mâcon.

La première de ces lettres est datée du 8 août 1933, époque à laquelle Guillemin travaille sur sa thèse de Doctorat, « *Le Jocelyn de Lamartine* » ; la plus récente date du 23 juin 1941. Sa thèse est parue en 1936, il reste donc en contact avec ce correspondant pour d'autres aspects de ses recherches. Il souhaite, à l'aide du Baron de Nanteuil, préciser des thèmes qu'il traite dans sa thèse : sources d'inspirations de Lamartine ; approche critique des articles parus à ce sujet, etc.

Ces lettres donnent aussi des informations plus personnelles sur Henri Guillemin et sur le contexte politique dans cette période.

Ainsi, la situation de guerre ne l'a pas empêché « *d'aller deux fois en Suisse ce printemps [1941] pour deux tournées de conférences* ». Mais il a décliné l'offre des « *Affaires Etrangères d'accepter une chaire de littérature française à Lisbonne pour octobre. Cela ne me paraît pas très indiqué, pour diverses raisons...* »